故郷は 冷えこそすれど すくなし雪 梅柿

佐藤壽三郎の夢覚独言詳報 (不踰矩編 No.d012) 2024年1月号

1. 【終生書生気質・独言】千曲のかなたをご覧ください

- 令和6年境沢町通信 1-1.2.3
- 平野美宇選手 頑張れ!
- 異議あり 首長立候補に「居住要件」不要は 馴染まない!

2. 【市民の皆さまからのメール】

- ○能登半島地震は信じられないことです。1日早く、復興の道がみえますように、 祈ります。 K. Oさん
- 〇お忙しくなりますね。どうぞお体ご自愛ください。 K.Sさん
- ○区長さんになられたのですか!まだまだ地域のために働らかなきゃ! S.Sさん
- ○今年は健康に留意して 良い仕事が出来る1年にしていって下さい! H氏
- ○本年も、あい変わらずお元気で お過ごし出来ます様お祈りもうしあげます。

T氏

- ○市長選になるのかな? H氏
- ○壽三郎さん 本当に半生を須坂のためにささげられている御姿に頭が下がります。 I 先生

【今回の市長選挙について、市民の皆さまにお伺いします】

須坂市長選は、現職の三木市長と、須坂を全く知らない落下傘候補との選挙となりました。無投票選挙は回避すべきことには私も同感ですが、こと須坂の市政や将来性については、須坂の有権者の審判の下に選ぶからには、この須坂に居住し、須坂が抱える様々な課題を掌握し、この須坂を持続可能な活力のある町としてリードする気迫のある市民が市長となられ、to、by、forの市民本位の民主主義精神に則った市政展開でなければなりません。

小西彦治候補は、いくら首長選は「居住要件」が要らないからと言え、この須坂に住んだことも無く、恰も渡り鳥が須坂に舞い降り、いきなり須坂の将来像を語ることには正直驚きました。ネット上では、「昨年夏から全国各地の首長選に出まくっている」御仁のようです・・・。

市長候補者に先ず求められる公約について、小西候補者は「公約は当選後、市民の意見をしっかり聴き、優先順位を決めて取り組む。」と何とも悠長な取り組みではありませんか。市民に対する行政サービスは一瞬たりとも時を止めることは許されません。 更に記者の質問に小西候補者は、万人に通用する極めて総論的・概括的な受け答えで あって、残念なことに発言からは「須坂をこうする!ああする!」等の具体的な施策 を汲み取ることができませんでした。

全国各地の首長選に出まくっている小西候補者が、全国の市長改選を迎える数多ある市から、須坂市を選んでくれたことは、今や須坂市が全国から注目されている市であることゝ捉えるべきであり、今回の市長選において、須坂市民が市民本位の民主主義の原点に立ち返り、郷土意識を強く持つに至る効果をもたらしてくれたと思うとき、小生は小西候補者に感謝したいと思います。

自評はさておき、今回の市長選について、市民の皆さまは如何思われますか?

【市民の皆さまから戴いたご意見を抜粋】

- ○落下傘候補という言葉が表していると思います。その人が語ることに説得力を 感じません。 S.Fさん
- ○その通りと思います。M氏
- ○その通りと思う。ただ交替の時期がきていると思う。 M氏
- ○同感です。 K氏
- ○私も同感です。 T氏
- ○議会制民主主義は、市民の皆さんが選挙により、首長を選ぶ事になりますので、 須坂市民の皆さんは、良識ある判断をくだされるものと思います。 F.N氏
- ○三木氏は政策を訴えて、市民に分かり易い舵取りをお願いしたい。 頑張ってほしい。 T. H氏
- ○その通りです。 H氏
- ○市民の方々はよく分かっていらっしゃいますね。Aさん
- ○そのとおりですね K氏
- ○当前ですね!三木さんに4年間頑張って貰うしかない! 投票率が32.61%は頂けない! S. H氏

◆【 読本備忘録 】

- 月刊日本行政 No. 614 日本行政書士会連合会
- ながの宅建 No.120
- リアルパートナー No. 517
- 全政連 R6年2号
- 漢詩をよむ 佐藤正光著 NHKテキスト
- 生きるヒントになる名語録 728 知的生きかた文庫 三笠書房(再読)
- やってはいけない大人の絶対タブー

大人の達人研究会編 KAWADE 夢文庫(再読)

3. 境沢町通信

1) 令和6年(2024年) 515名の二十歳誕生! 須坂市・市教育委員会 須坂市、須坂市教育委員会は令和6年1月7日、人生の栄えある門出を祝う 「須坂市二十歳を祝う会」を、メセナホールで挙行しました。 ○ 二十歳になられた皆様 おめでとうございます。一度きりの人生を 思い切り輝いて下さい。

思うに、人間は須らく邂逅です。即ち、人とのめぐり逢いが全てです。邂逅は誰にでも平等に、ある日突然人生を左右する、めぐり逢いの機会があります。 折角のその機会に、怖気づいたり、後退りしないためには・・・

常に己を信じ高い志しを抱き 臆せず幾たびの辛酸を歴ること・・・ 生涯に亘る師を戴き 師の教えを反芻すること・・・ 信義(正義感・勇気)に篤い友人を持つこと・・・

志しを叶えるために 忙中と雖も万巻の書に親しむこと・・・ に尽きると、我が人生を振り返えるときに感じます。

二十歳になられた皆様は、決して小人にならず、大人にならんとする高い志しを持ち、物事に一喜一憂することなく、己の人生を遠望し、努力を惜しまず励まれ、人間到る処青山有りと雖も、郷里須坂が一大事の時は、須坂に馳せ参じ、郷里須坂を守る篤い愛郷心を秘めた男子であり女子である、心豊かな人生を歩んでください。

令和6年境沢町区長 佐 藤 壽三郎

○境沢町で二十歳になられた皆さん

竹内陽菜葉田 圭太小渕 茉 央永峯凜香中塩茉那小岩井 れい小林美空川崎愛菜田中菜々子橋本咲希菅沼海里望月怜二黒岩あやか羽生田晴暉(14名)

(出典:須坂市二十歳を祝う会名簿・敬称略)

◎新型肺炎に関する県内の対応状況の報道等備忘録(令和6年1月分)

- ○新型コロナ4週連続増 1/5
- ○新型コロナ5週連続増 1/10
- ○県 新型コロナ入院患者増 「医療警報」発出 1/12
- ○新型コロナ 県内 322 人入院(15 日の暫定値)信毎 1/17
- ○新型コロナ 県内 1236 人感染 1月8日~14日の感染者情報(週報) 信毎 1/17
- 〇新型コロナ 県内6週連続増加 知事「入院の半数近く院内感染」と 入院者数「医療警報」目安上回る 信毎 1/17
- ○新型コロナ 県内 236 人入院(16 日の暫定値) 信毎 1/18
- 〇新型コロナ 県内の入院者 245 人「医療警報」目安下回る 17 日の暫定 値) 信毎 1/19
- ○新型コロナ 県内 227 人入院(18 日の暫定値)信毎 1/22
- ○新型コロナ 県内 208 人入院「医療警報」目安下回る(21 日の暫定値) 信毎 1/23
- ○新型コロナ 県内 293 人入院 (23 日の暫定値) 信毎 1/25
- ○新型コロナ 県内 312 人入院 医療警報目安を上回る(24 日暫定値)

信毎 1/26

- ○新型コロナ 県内 321 人入院 医療警報目安を上回る(25 日の暫定値) 信毎 1/29
- ○新型コロナ 県内 247 人入院 医療警報目安を下回る (28 日の暫定値) 信毎 1/30
- ○新型コロナ 県内 1849 人感染 1月22日~28日の感染者情報(週報) 信毎 1/31
- ○新型コロナ患者数 8週連続増加 NHK 長野、1/31

○長野県・長野市・長野圏域・北信圏域等の感染者数 (令和6年1月分

※令和5年5月8日から新型コロナの感染症 法上の位置づけが5類に移行による集計

1月期	指定した県内88か所の医療機関からの感染者報告・週報(人)				
	長野圏域 含須高	北信圏域 隣接:中野市	上田圏域 隣接:菅平	長野市 隣接:若穂	長野県
1/1~7	119	80	117	103	1110
1/8~14	93	91	138	118	1236
1/15~21	95	74	150	143	1392
1/22~28	104	88	197	207	1849
1/29~2/4	97	121	237	171	1947

○令和6年 県内新感染者年齢層別と人数

週報	1/1	1/8	1/15	1/22	1/29
	~	~	~	~	~
年令層	1/7	1/14	1/21	/28	2/4
◇0~5 カ月	7	7	15	14	10
◇6~11 カ月	37	24	23	22	18
◇1~4 歳	90	93	149	188	182
◇5~9 歳	24	58	188	307	307
◇10~14 歳	42	76	137	227	302
◇15~19 歳	46	82	74	125	111
◇20~29 歳	151	170	120	122	119
◇30~39 歳	151	127	137	211	228
◇40~49 歳	156	134	148	179	215
◇50~59 歳	158	154	128	148	135
◇60~69 歳	88	121	90	96	131
◇70~79 歳	85	86	80	104	91
◇80 歳以上	75	104	103	106	98
○県発表日	1/10	1/17	1/24	1/31	2/7

【ヘルパンギーナ・インフルエンザ】

- ○インフルエンザ患者3週連続減少 1/5
- ○インフルエンザ患者4週連続減少 1/10
- ○インフルエンザの患者数は899人で5週連続減少 1/17
- ○インフルエンザ 6週ぶりに増加患者数が増加 1/24
- ○インフルエンザの患者数は 1063 人で 2 週ぶりに減少した。1/31

【情報元: NHK長野、信濃毎日新聞、朝日新聞】

◎注目した長野県内の報道備忘録(令和6年1月分)

※ 須高にも関係するものは青字で表示

【社会・事件・裁判・気象・防災・災害等編】

○石川県能登地方で1日午後4時10分ごろ地震 震度7の地震 新潟県でも震度6弱 M7.6 長野市、信濃町、栄村で震度5弱、**須坂震度3**

N長野、信毎、朝日、日経 1/1

- ○最新交通情報(午後9時55分現在)新幹線長野―金沢間運転見合わせ 信毎 1/1
- ○長野、飯山、小諸市で断水、善光寺で常夜灯倒れる 信毎 1/1
- ○北陸新幹線、全線で運転再開(2日午後3時20分) 信毎 1/2
- ○日航機、海保機と衝突炎上 乗客乗員は脱出、海保側5人死亡 信毎 1/2
- ○白馬 7.3 センチ、戸隠 6.4 センチ、長野市北堀 4.8 センチ 能登半島地震、 長野県内の地殻変動 信毎 1/3
- ○県内 去年1年間の交通事故死者数 42 人 統計史上最少 N長野 1/5
- ○去年1年間に長野県の山で漕難した人は332人 統計史上最多 N長野 1/5
- ○FDA 松本空港発着便、12 月利用率は 58.1% 信毎 1/5
- ○菅平で氷点下 16・1度 長野県内の5日の最低気温 信毎 1/5
- ○県内 7日から北部中心に断続的に強い雪降るおそれ N長野、信毎 1/5
- ○水害リスク高い土地に再び新築住宅 治水とまちづくり、葛藤続く 長野市豊野、 須坂市北相之島 信毎 1/9
- ○菅平で氷点下 22.5 度、長野県内の9日の最低気温 信毎 1/9
- ○110番への「かけ間違い」前年比4千件増 スマホ緊急機能が一因か 朝日 1/10
- ○「非常に優しく、愛らしい方」 八代亜紀さん突然の訃報、長野県内からも悼む声 信毎 1/10
- ○「不法中国人」と断罪する前に 長野市の河川敷の「ヤミ畑」、ネットで批判 信毎 1/10
- ○「就職決まらず、いらいらした」 ハローワーク長野で PC14 台破壊の容疑者 両手に金づち 信毎 1/11
- ○不同意性交疑い、安曇野市の24歳男を再逮捕 信毎 1/11
- ○北信で監護者性交の男の控訴棄却 東京高裁 信毎 1/11
- ○県 13 日北部中心に大雪のおそれ 交通への影響に注意を N長野、信毎 1/12
- ○新潟県、地震の住宅被害 2824 棟 雪による倒壊を注意喚起 日経 1/12
- ○中信地方で10代女性に性的暴行疑い、愛知の男逮捕 安曇野署 信毎 1/12
- ○県内たつ年生まれは 15 万 9100 人 十二支中 3 番目に少ない N 長野、1/12
- ○さらに進む「早い春」「短い秋」 2023 年の長野県内は記録的な暑さ 信毎 1/12

- ○ごみに入っていた現金5万2千円、飲食代に流用 上伊那広域運営の施設職員10人 信毎 1/12
- ○県から石川県へ、台風 19 号災害の恩返し 福祉チーム、高齢者多い避難所で介護に 奮闘 信毎 1/13
- ○上越市の「信州の海」にも押し寄せた津波 資材流出、がれきの山に…「今季営業できない」 信毎 1/13
- ○大学入学共通テスト始まる 長野県内は14会場、志願者数は8653人 信毎 1/13
- ○ごみから出てきた現金、慣習的に飲食費として流用 匿名の手紙で判明 上伊那広域運営ごみ処理施設 信毎 1/13
- ○SNS で投資関連の投稿へのアクセスきっかけ 長野市の 40 代、229 万円だまし取られる被害 信毎 1/13
- ○障害者相談支援事業の委託費を誤って非課税扱い 諏訪市、消費税 1055 万円未払い 信毎 1/13
- ○自転車で転倒し骨折した 80 歳女性 自宅で 2 週間後に遺体で見つかる N 長野、朝日 1/17
- ○「認知症治療外来」を23日開設へ レカネマブ、軽度患者に使用 信州大病院 信毎 1/17
- ○長野市交通 IC カード KURURU (JR 東日本の Suica として使える) 新デザインに 「アルクマ」 信毎 1/18
- ○**県内の刑法犯、17.3%増の7780件** 2年連続の増加 県警の認知件数 信毎 1/18
- ○女性に性的暴行、大学生男に懲役6年判決 長野地裁 信毎 1/19
- ○長野市 去年の消費者物価指数 前年比3.5%上昇 N長野 1/19
- ○県下 20 日~21 日 中部中心に広い範囲で大雪のおそれ N長野、信毎 1/19
- ○日本初の月面着陸「成功」 小型探査機「SLIM (スリム)」信毎 1/20
- ○オリオン機械(須坂市)国の要請で能登半島地震の被災地に、暖房機器緊急出荷 須坂新聞 1/20
- 〇元須坂市議 丸山久雄氏逝去 (享年 89 歳) 市議会・会派自由クラブで活躍された 須坂新聞 1/20
- ○「長電建設」元総務課長逮捕 1300 万円余を不正引き出しか N長野、信毎 1/22
- ○ひき逃げの罪で男を起訴 はねられた男性は山中に置き去りにされ死亡

朝日、N長野、信毎 1/22

- ○賃上げ予定企業は64% ベースアップで対応する企業は「過去最高」の割合 長野県の主要企業アンケート 信毎 1/22
- "SNSの副業紹介広告" 松本市の30代の女性うそのもうけ話で1800万円余被害 N長野、信毎1/23
- ○23 日夜から強い雪 大雪や路面凍結などの交通影響に十分注意 N 長野、信毎 1/22
- ○北陸新幹線 東北新幹線 上越新幹線 一部区間で運転見合わせ

N長野、信毎 1/23

- ○北陸新幹線 高崎駅と東京駅間の運転を終日取りやめ N長野、信毎 1/23
- ○この冬1番の寒気 長野県北部に大雪警報 N長野、信毎 1/23
- ○北陸新幹線 24 日始発から通常運転に 乗客、「ほっとした」信毎 1/24
- ○2~4月の気温は平年より高め 関東甲信の3カ月予報 信毎 1/24
- ○菅平で氷点下13・4度 信毎 1/25
- ○佐久市の小学校で提供 給食のソフト麺に金属片 N長野、信毎 1/25
- ○二酸化炭素の排出権取引装い 1200 万円詐取の疑い 9人逮捕 N長野、信毎 1/25

○農業6次産業化の補助金詐取した罪 須坂の会社役員に実刑判決

N長野、信毎 1/25

- ○県内の銭湯 入浴料金を2年連続値上げへ 大人500円にN長野、信毎 1/25
- ○離婚後単独親権巡り、東京高裁が控訴棄却 長野県内の原告ら上告方針 信毎 1/25
- ○桜の開花予想 長野市は平年より5日早い4月6日か N長野、1/25
- ○通帳譲渡 犯罪収益移転防止法違反の疑いで諏訪市と岡谷市の男逮捕 信毎 1/26
- ○長野市の3人死亡放火、29日初公判 検察側「心神耗弱」主張へ 「一定の責任能力」が量刑の争点に 信毎 1/27
- ○北陸新幹線騒音 長野県内9地点(直近は長野市赤沼)で国の基準を上回る N長野 1/27
- ○菅平で氷点下 17.5 度、長野県内の 28 日の最低気温 N長野 1/28
- ○県職員が児童買春と児童ポルノ禁止法違反容疑で逮捕 NHK 長野、信毎 1/29
- ○男子高校生殴られ、鼻の骨を折るけが 松本市内の 20 歳と高校生 3 人逮捕 信毎 1/29
- ○松本市職員、示談書作りで相手の名字の印鑑を無断使用 別の職員の交通事故への 対応、市は処分へ 信毎 1/29
- ○2021年の土石流災害、犠牲者遺族が岡谷市を提訴 「避難指示発令基準を改定せず」 市側は「適切な対応だった」信毎 1/30
- ○特定少年に懲役5年求刑 松本の殺人未遂事件で検察側 地裁松本支部公判 N 長野、信毎、1/30
- ○2021年の土石流災害、犠牲者遺族が岡谷市を提訴 「避難指示発令基準を改定せず」 市側は「適切な対応だった」 信毎 1/30
- ○長野県警の刑法犯認知件数、23 年は前年比 17%増 外出増も影響か 朝日 1/31

【特殊詐欺】

- ○千曲市の80代男性、200万円被害 電話でお金詐欺 信毎 1/11
- ○特殊詐欺被害、進む高額化 23年の長野県内、1千万円以上 20件 合計額は74.5%増 信毎 1/12
- ○さらに進む「早い春」「短い秋」2023年の長野県内は記録的な暑さ 信毎 1/12
- ○上田市の80代女性からキャッシュカード4枚だまし取った疑い 25歳男逮捕 信毎 1/13
- ○SNS で投資関連の投稿へのアクセスきっかけ 長野市の 40 代、229 万円だまし取られる被害 信毎 1/13
- ○「ウイルス除去ソフトを入れる必要ある」 60 代が 5 万円の特殊詐欺被害 長野市 信毎 1/17
- ○「誰でも月 100 万円目指せる」うたう広告にアクセス 千曲市の 30 代男性 311 万円被害 信毎 1/17
- ○千曲の60代女性、数百万円相当のビットコインだまし取られる 信毎 1/19
- ○2600 万円詐取の罪 愛知県の男に懲役 5 年 岡谷市の高齢者ら被害 長野地裁判決 信毎 1/26
- ○長野市の90代女性、750万円余被害 上高井の20代は20万円 信毎 1/27
- ○融商品詐欺、きっかけの8割強がSNS 著名人の名前使いもうけ話かたる例が目立つ 2023年の長野県内 信毎 1/31

【政治·県市町村·議会·教育·福祉·選挙等編】

- ○長野県の阿部知事「コロナ後は移住戦略の立て直し必要」日経 1/1
- ○須坂市長選1月21日投開票 現職が6選目指し出馬表明 信毎 1/2
- ○阿部知事が年頭記者会見 能登半島地震「被災地支援に全力」 N 長野 1/4
- ○県立子ども病院が「ネウボラセンター」発足へ 「妊娠から産後まで」切れ 目なく親子をケア 信毎 1/4
- ○長野県が18年連続1位 「移住したい都道府県ランキング」 信毎 1/5
- ○長野県は石川県羽咋市の支援担当 長野市は支援本部設置「今度はわれわれが」 信毎、日経、朝日 1/5
- ○能登半島地震 長野県が災害ボランティア団体に費用の一部助成 N 長野 1/5
- ○長野県、石川県の被災地へ職員派遣 避難所運営など担う 信毎 1/7
- ○能登半島地震1週間 下水道被害調査へ長野県の技術職員ら派遣 N長野 1/8
- ○輪島と珠洲を支援 長野市 ふるさと納税通じた寄付を受け付け N長野 1/9
- ○**須坂市消防出初式** 須坂市・須坂市消防本部 1/7
- ○須坂市新成人を祝う会 対象者数 515 名 須坂市・須坂市教育委員会 1/7
- ○長野県の消防救援隊 152 人が被災地の石川県へ 能登半島地震 信毎 1/9
- ○池田衆院議員逮捕、政権難局 長野県内安倍派「信頼回復を」、各党「国民への 裏切り行為」 信毎 1/8
- ○1月21日投開票の須坂市長選 事前審査に現職1派出席、新人1派欠席 信毎 1/10
- ○志賀中野有料道路、2025 年 3 月から無料へ 長野県が検討 徴収期間、当初計画 から変更せず 信毎 1/10
- ○インター周辺開発迫るイオン開業 果実の波及へ戦略練 〈須坂 あすへの課題〉①信毎 1/10
- ○盛んな果樹栽培 新規就農の農地確保に悩み 価格安定のブドウ栽培に希望者集中 〈須坂 あすへの課題〉 ⊕ 信毎 1/11
- ○自治体の施策に子どもの声 アンケートや意見交換会を開催、長野県 19 市の取り組み状況は 信毎本社調査 信毎 1/11
- ○ライドシェア導入「賛成」「どちらかといえば賛成」計 60%超 N長野 1/11
- ○学びの形、丁寧な議論を 少子化進む中探る小中学校の「適正規模」 (須坂 あすへの課題) ⑤ 信毎 1/12
- ○長野県、能登半島地震被災者の「2次避難」受け入れへ 滞在先はホテルや旅館な ど見込む 信毎 1/12
- ○【能登半島地震】 長野県内からの被災地支援、現状は 県内から過去最大の消防援 助隊派遣 信毎 1/12
- ○甲信越の街角景気、12月は上昇 先行きは物価高に不安:内閣府 日経 1/12
- ○長野県、能登半島地震被災者の「2次避難」受け入れへ 滞在先はホテルや旅館な ど見込む 信毎 1/12
- ○【能登半島地震】 長野県内からの被災地支援、現状は 県内から過去最大の消防援 助隊派遣 信毎 1/12
- ○須坂市 9日石川県羽咋市に給水車1台と職員4人を派遣。須坂新聞 1/13
- ○須坂市消防本部 10 日未明緊急消防援助隊長野県大隊に一員として職員 9 人を石川 県珠洲市に派遣。 須坂新聞 1/13
- ○須坂市長選 現職と新人の一騎打ちへ あす告示 須坂新聞 1/13

- ○昨年10月の長野県内鉱工業指数 生産、2カ月連続低下 出荷は2カ月ぶり上昇: 県総合政策課 信毎 1/13
- ○昨年 10 月の長野県内鉱工業指数 生産、2 カ月連続低下 出荷は 2 カ月ぶり上昇 信毎 1/13
- ○須坂市長選挙告示 現職と新人合わせて2人が立候補 N長野、信毎 1/14
- ○**須坂の暮らし、イオン進出でどう変わる?** 暮らしやすい街へ、市民論戦期待 **須坂市長選告**示 信毎 1/14
- **○イオン進出、「便利な田舎」にどう影響** まちづくりへ市民目線の議論期待 須坂市長選 信毎 1/15
- ○長野県 3歳未満の保育料 第3子以降完全無償化へ №長野、1/17
- ○県 少子化・人口減少対策の戦略方針素案示す N長野、信毎 1/17
- ○長野県内2次避難、1900人分確保 被災4組6人受け入れへ【能登半島地震】 信毎 1/17
- ○現職三木氏がリード 終盤情勢 期日前投票、出足鈍く【須坂市長選】信毎 1/18
- ○長野の阿部知事、週1テレワーク開始 働き方改革を先導 N長野、信毎、日経 1/18
- ○共産党委員長に田村智子氏(小諸市出身)を選出 女性の就任は初 信毎 1/18
- ○県立高校入試で生理の体調不良も追試験の対象に 長野県教委 N長野、1/19
- ○能登半島地震被災者の2次避難、長野県HPで相談窓口案内 信毎 1/19
- ○白馬村の土砂災害、国が緊急砂防事業に採択 信毎 1/19
- ○衆院長野1区 若林健太議員の団体 368 万円不記載 訂正へ N長野、信毎 1/20
- ○**県内の住宅耐震化、2025 年に 92%目指す** 18 年調査は全国平均下回る 83% 信毎 1/20
- ○須坂市長選挙 三木正夫氏が6回目の当選 N長野、信毎、日経 1/22
- ○急転選挙、論戦ないまま 低投票率、「多選」に厳しい目 【須坂市長選】信毎 1/22
- ○「インター周辺の産業団地建設 事業者や周辺自治体と連携」須坂市長に6選果た した三木正夫さん 信毎 1/22
- ○石川県の下水道被害調査、長野県内の5市町(含須坂市)から職員追加派遣 【能登半島地震】 信毎 1/23
- ○須坂市長選の出口調査分析 優先してほしい政策は「医療・福祉」や「子育て・教育」 信毎 1/23
- ○担い手不足、政治へのハードル高すぎる 県外の新人が急きょ立候補した異例の 須坂市長選 長野県立大・田村教授に聞く 信毎 1/24
- ○**須坂市の三木市長、6期目初登庁** 「共創のまちづくりのため尽くす」信毎 1/24
- ○長野県総人口、2月に200万人割れへ 信毎 1/26
- ○無免許運転で人身事故 長野県議会の高村京子議員が辞職 N 長野、信毎、朝日 1/26
- ○県が要請 県内8事業者のキッチンカー 地震被災地に派遣 N長野、1/31
- ○県内の 2022 年自殺者、18 人増の 343 人 健康や家庭問題、物価高騰による影響か 信毎 1/30
- ○能登半島地震で自宅に住めなくなった被災者に無償提供する公営住宅 78 戸追加 提供 長野県内は計 254 戸に【能登半島地震】 信毎 1/30
- ○1928 人「転出超過」、2023 年の長野県内 40 道府県進む流出 総務省人口移動報告 信毎 1/30
- ○ベトナムが最多 6246 人 長野県内の外国人労働者 2023 年 10 月末時点 信毎 1/30
- ○県内の防災 自治体に対策見直しの動き「能登」教訓に物資受け入れや孤立集落支

援で【能登半島地震1カ月】信毎 1/31

○2023 年長野県内冬のボーナスは 51 万 7691 円 2 年連続 50 万円超え 信毎 1/31

【経済·観光·農林等編】

- ○脱炭素へ動く信州の企業 気候変動は世界の課題、長野県内も再エネ転換加速 信毎 1/2
- ○人手不足需要を捉える 長野で新サービス相次ぐ 日経 1/3
- ○能登半島地震、長野県内の農作物被害は 1831 万円余 キノコ栽培容器の落下 信毎 1/6
- **○県内最大イオンモール須坂、テナント構想** 「サンクゼール」「ユニクロ」「GU」 「アルペン」も 信毎 1/7
- ○銀座の長野アンテナ店、移住支援で成果 10 周年が正念場 日経 1/8
- ○軽井沢、別荘地から定住地へ 高まる「教育移住」熱 日経 1/10
- ○県内の2023年飲食店倒産件数、5件減の3件 観光回復が影響か 信毎 1/10
- ○県内農作物被害 1974 万円 キノコ栽培施設で【能登半島地震】信毎 1/10
- ○県内の企業の障害者雇用率、過去最高の 2.42% 2023 年 6 月時点、精神障害が 大幅増:長野労働局 信毎 1/11
- ○県内 12 月新車登録 2.7%増、7518 台 16 カ月連続前年水準上回る:北陸信越運輸局・ 長野運輸支局 信毎 1/11
- ○木島平村、道の駅も民営化へ 利用者落ち込みで 日経 1/11
- ○長野県内企業のメインバング、八十二銀行が首位 信毎 1/12
- ○甲信越の街角景気、12月は上昇 先行きは物価高に不安 日経 1/12
- ○長野県内企業のメインバング、八十二銀行が首位 信毎 1/12
- ○冬のボーナス「増加」、長野県内企業 24.9% 昨年同期比 0.7 ポイント減 :帝国データ調査 信毎 1/13
- ○70 歳までの就業確保、長野県内企業 33.9%実施 前年比 2.4 ポイント増 23 年 6 月 1 日時点 信毎 1/13
- ○タカチホの「りんごのささやき」最高賞 ジャパン・フード・セレクション 栗のラング・ド・シャも高い評価 信毎 1/13
- ○サンクゼール、12 月に続く値下げ 2 ブランド 68 品目 信毎、日経 1/17
- ○保証承諾額 13.1%増 1257 億 6800 万円 2023 年 4~12 月の長野県信用保証協会 物価高などで運転資金の需要増 信毎 1/19
- ○県内大型小売店の売上高 5.4%増 2023 年 11 月、食料品が押し上げ 信毎 1/19
- ○八十二銀行が能登半島地震被災地に800万円の寄付 信毎 1/19
- ○長野市の消費者物価指数、2023年平均は3.5%上昇 信毎 1/20
- ○長野県内の鉱工業指数 生産、3ヶ月ぶりに上昇 2023年11月:県総合政策課 信毎 1/23
- ○2024 年景気見通し 長野県内企業「回復」想定 5.4 ポイント上昇し15.4%: 帝国データバンク 信毎/24
- ○長野県信用組合が能登半島地震被災地に300万円の寄付 信毎 1/25
- ○新卒採用計画「目標未達成」長野県内主要企業の68% 前年同期比11ポイント上昇

信毎 1/26

- ○県内業況 DI 10~12 月期は全産業マイナス 5.8 3 期ぶり改善:長野経済研究所 信毎、日経 1/27
- ○新光電気工業 「光半導体」に参画 NTT など推進、光信号で省電力・高速化 信毎 1/30
- ○中部電力、133 円上げ 7291 円 長野都市ガス、154 円上げ 6904 円 2024 年 3 月の標準家庭料金 信毎 1/31
- ○県内求人倍率、3カ月連続低下「堅調に推移」情勢判断は据え置き:長野労働局 信毎 1/30

【県内レギュラーガソリン価格、/L】

- ○県内2週連続の値上がりで全国最高 N長野、信毎 1/11
- ○小売価格は横ばいも2週連続全国最高値 N長野、信毎 1/17
- ○3 カ月ぶり値下がりも全国最高値 信毎 1/24
- ○4 週連続全国最高値 N長野、信毎 1/31

日付				
価格	1/11	1/17	1/24	1/31
県内価格円/L	185. 6	185. 6	184. 6	184. 2
(新潟県価格)		(171.6)		(171. 2)

【情報元: NHK 長野、信濃毎日新聞】

【注目した社説】

〈社説〉	人口減時代の自治 小勢なりに「この指とまれ」	信毎	1/1
〈社説〉	男性の性被害 声を封じてきたのは誰か	信毎	1/7
〈社説〉	地震を巡るデマ 見極める目が拡散を防ぐ	信毎	1/10
〈社説〉	災害関連死 命守りきる支援急いで	信毎	1/11
〈社説〉	自民党刷新本部 変わる熱意はあるのか	信毎	1/13
〈社説〉	精神科の患者虐待 外部の目が届く仕組みを	信毎	1/15
〈社説〉	被災した子ども 学ぶ環境と安心の確保を	信毎	1/16
〈社説〉	能登地震の津波 日本海側でも脅威あらわ	信毎	1/19
〈社説〉	砂川事件訴訟 司法の責任省みぬ判決だ	信毎	1/21
〈社説〉	訪問介護の報酬 在宅ケアを壊す引き下げ	信毎	1/24
〈社説〉	「性加害」問題 吉本興業は調査し説明を	信毎	1/29
(社説)	震度7 能登半島地震 人命救助と支援に全力を	朝日	1/3
(社説)	成人の日 若者が夢抱ける社会に	朝日	1/9
(社説)	被災地の子ども 学びや受験 支援柔軟に	朝日	1/11
(計説)	自民刷新本部 役員の人選をやり直せ	朝日	1/14

(社説)	輪島朝市大火 「複合災害」なぜ起きた	朝日	1/15
(社説)	地震と原発 幅広い視点で教訓導け	朝日	1/18
(社説)	適性評価制度 弊害の防止が大前提だ	朝日	1/19
(社説)	生徒集団避難 残る子らにも目配りを	朝日	1/20
(社説)	砂川事件と司法 問われる元長官の行動)	朝日	1/22
(社説)	能登地震のデマ 悪質投稿 許さぬために	朝日	1/27
(社説)	旧ジャニーズ 社会的責任を自覚せよ	朝日	1/28
[社説]	大地震の二次災害を防ぎ救助と支援急げ	日経	1/2
[社説]	能登半島地震、避難の長期化に万全の支援を	日経	1/8
[社説]	巨大祭典の招致は再考の時だ	日経	1/11
[社説]	中小の労務費の転嫁を進めよ	日経	1/13
[社説]	自転車の安全意識を高めたい	日経	1/16
[社説]	自民は派閥解散を機に党再生へ踏み出せ	日経	1/19
[社説]	小売り各社は反動減に備えよ	日経	1/22
[社説]	孤立からの凶行防ぐ対策を	日経	1/25
[社説]	トヨタ主導でグループの不正を断ち切れ	日経	1/31
〈社説〉	能登半島で震度7人命救助と支援を全力で	毎日	1/1
〈社説〉	能登半島地震1週間 被災者守る態勢を早急に	毎日	1/8
〈社説〉	国が辺野古工事を強行 沖縄の声無視は禍根残す	毎日	1/11
〈社説〉	被災地の教育支援 学びと受験の機会確保を	毎日	1/13
〈社説〉	政府のネット中傷対策 社会全体で効果高めたい	毎日	1/15
〈社説〉	能登地震と阪神大震災 積み上げた経験生かす時	毎日	1/17
〈社説〉	災害と通信インフラ 命綱守る取り組みさらに	毎日	1/18
	裏金事件で3派閥起訴 政治家の責任は免れない	毎日	1/20
〈社説〉	京アニ事件で死刑判決 被害者の無念を忘れない	毎日	1/26
〈社説〉	初のこども大綱 権利守る社会へ実効性を	毎日	1/27
/ I I> / I		m1. 1.	
〈社説〉	能登半島地震 救命活動に一刻の猶予もない	読売	1/4
〈社説〉	成人の日 人口減の時代を切り開こう	読売	1/8
〈社説〉	世界経済インフレ収束の見極め重要に	読売	1/11
〈社説〉	郵便料金値上げ 新たな収益源の確保が急務だ	読売	1/12
〈社説〉	食品ロス削減 「飽食」の弊害をなくすために	読売	1/14
〈社説〉	能登半島地震 困難を極めるインフラの復旧	読売	1/16
〈社説〉	災害弱者の支援 関連死防ぐ対策の拡充を急げ	読売	1/19
〈社説〉	ダイハツ不正 安全巡る国の制度揺るがした〉	読売	1/22
〈社説〉	大学とスポーツなぜ運動部で不祥事続くのか	読売	1/24
〈社説〉	トヨタ出荷停止 グループ統治問う深刻な不正	読売	1/31

<主張>能登半島地震 救命救助に全力尽くせ		
国民一体で被災者を支えよう	産経	1/3
<主張>成人の日 先人たちの教えに学ぼう	産経	1/8
<主張>公安の違法判決 捜査側控訴は妥当でない	産経	1/11
<主張>被災地の受験生 進学諦めぬ手厚い支援を	産経	1/12
<主張>能登半島地震 復興への中期目標提示を	産経	1/14
<主張>原子力発電 脱炭素活用が国際潮流だ		
柏崎刈羽の稼働を確実に	産経	1/18
<主張>ダイハツ処分 悪質性高く厳罰は当然だ	産経	1/22
<主張>京アニ放火に死刑 結果の重大性かみしめよ	産経	1/26
<主張>介護報酬改定 人材確保につながるのか	産経	1/29

※略号解信毎:信濃毎日新聞朝日:朝日新聞日経:日本経済新聞毎日:毎日新聞読売:読売新聞産経:産経新聞

発行日 令和6年(2024年)2月8日

編集:発行人 特定行政書士 佐藤 壽三郎

zyusaburo.com/ 佐藤壽三郎ホームページ **zyusaburo.blog.fc2.com**/ 【終生書生気質】ブログ・千曲のかなた